

GACETA UNAM



ORGANO INFORMATIVO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO

TERCERA EPOCA VOL. VI NO. 17. CIUDAD UNIVERSITARIA, 20 DE JULIO DE 1973

El Lic. Domínguez Vargas precisa

LOS MOTIVOS DE LA NUEVA UNIVERSIDAD

“El crecimiento desmedido de la demanda escolar en los niveles medio y superior hace necesaria la creación de nuevas instituciones de este tipo, ya que las actuales no podrán en la próxima década dar cabida a todos los aspirantes porque perjudicarían los niveles de preparación del estudiante”.

El licenciado Sergio Domínguez Vargas, Secretario General de la Universidad Nacional Autónoma de México, afirmó lo anterior durante una conferencia dictada ayer, a las 12 horas, en el auditorio del Centro Interamericano de Estudios de

Seguridad Social, en la Unidad Independencia.

Durante su plática titulada **Necesidad de creación de nuevas universidades**, segunda del Primer Simposio Nacional a la Reforma Académica, organizado por la Representación Estudiantil Democrática de la Facultad de Contaduría y Administración de la UNAM, el funcionario universitario expresó:

“El crecimiento de la población escolar en los niveles medio y superior se muestra desmedido para los próximos años tanto en la zona metropolitana de la ciudad de México, como en

otros puntos neurálgicos de la provincia.

“Tan sólo para la Universidad Nacional Autónoma de México, si sigue la curva de crecimiento actual, se tendrían que admitir para el año de 1978 a más de 520 mil estudiantes. Esta población sería inatendible en las actuales circunstancias por que si hoy la institución se enfrenta a graves problemas con 215 mil estudiantes en sus diferentes dependencias, para 1978 serían mucho mayores y quizá insalvables”.

El licenciado Domínguez Vargas indicó que de otras



El contador público Francisco Alcalá inauguraba los trabajos del Primer Simposio Nacional a la Reforma Académica. Lo flanquean el licenciado Sergio Domínguez Vargas, Secretario General de la UNAM, y el licenciado José Antonio Fernández Arena, Director de la Facultad de Contaduría y Administración.

instituciones educativas actuales no tiene datos, pero en el Instituto Politécnico Nacional y en otras, el problema será parecido al de la UNAM.

INTERVENCION DE LA ANUIES

Hizo notar que esta preocupación contempla su respuesta en los trabajos que el poder ejecutivo de la nación ha pedido a la Asociación Nacional de Universidades e Institutos de Enseñanza Superior (ANUIES), a la que se le ha encomendado el estudio de la implantación de nuevos sistemas e instituciones que coadyuven a la atención de los nuevos aspirantes.

Informó que la ANUIES realiza esta tarea en dos etapas: En la primera, que se está llevando a cabo, se ha escogido a la zona metropolitana de México para construir el Colegio de Bachilleres (7 planteles) y la Universidad Metropolitana (2 planteles).

Aclaró que los lugares donde se construirán estas instituciones están en estudio, principalmente en lo que se refiere al número de masa escolar.

Agregó que la segunda etapa contempla la creación de más instituciones de enseñanza media y superior en lugares neurálgicos del noreste, sureste y centro de la República.

Indicó que este sistema es independiente de las actuales instituciones educativas y que viene a reforzarlas.

Más adelante el Secretario General de la UNAM dijo:

"Una comisión designada por el señor Rector de la UNAM trabaja en la elaboración de un documento que aporte datos y experiencias de esta institución para ser aprovechados, en lo que así interese y sea aplicable, en la integración de los nuevos sistemas de enseñanza que recientemente propuso al ejecutivo la Asociación Nacional de Universidades e Institutos de Ense-

ñanza Superior. Este tipo de colaboración se producirá también, en su oportunidad, por otros centros educativos e instituciones de enseñanza superior".

Algunos de los temas para cuyo tratamiento ha sido consultada la UNAM, van desde la determinación de la naturaleza jurídica de los nuevos sistemas y su forma de integración, hasta medidas y sistemas de selección del profesorado, carreras prioritarias que deberán impartirse junto a las que ya son tradicionales en nuestro medio educativo y el aprovechamiento de nuevos métodos de enseñanza.

Informó que la Asociación Nacional de Universidades e Institutos de Enseñanza Superior, al proponer la creación de nuevos centros de educación media superior y una nueva universidad para el área metropolitana de la ciudad de México, habrá de tomar en cuenta también el fortalecimiento de las instituciones ya existentes en el Distrito Federal y en las entidades federativas y ha señalado ya como indispensable la creación de un programa nacional de información educativa y de reestructuración del servicio social.

Estos nuevos sistemas, que funcionarán en forma totalmente independiente de la UNAM así como de otras instituciones de enseñanza superior, deberán contemplar la insuficiencia de fuentes de trabajo adecuadas para los profesionales que egresen en los próximos años.

DESARROLLO DE LOS RECURSOS HUMANOS

Previo al licenciado Domínguez Vargas, el contador público Javier Alvarez Balbás habló sobre el Desarrollo de los Recursos Humanos en el Sector Público, tema en el que expresó:

"Los trabajadores al Servicio del Estado, constituyen un gru-

po con el fin de servir objetivos, en el que el suministro de bienes y servicios públicos y el fortalecimiento de un equilibrio político, económico y social son sus características predominantes.

"Por esta razón sus estructuras tienen características especiales que determinan en gran forma las actitudes de quienes las constituyen".

Indicó que la política adoptada por la presente administración, es el desarrollo de mejores actitudes en el trabajo como base para propiciar una mayor eficiencia de los Recursos Humanos.

Concluyó: "Dentro del marco de los trabajos de Reforma Administrativa que el presente régimen ha iniciado, se han establecido organismos para coordinar y promover las reformas y objetivos que se buscan en el área de los Recursos Humanos".



EXITO DE PILAR RIOJA EN FILOSOFIA Y LETRAS

La Facultad de Filosofía y Letras presentó con gran éxito en el "Auditorio Justo Sierra", el día de ayer a las 18 hrs., a la extraordinaria artista Pilar Rioja en una audición musical en que la exquisita bailarina ejecutó danzas barrocas de músicos italianos, españoles y alemanes durante la primera parte del programa. En la segunda parte del programa Pilar Rioja considerada a la vez como restauradora y renovadora del baile flamenco, nos deleitó con Seguiriyas, Sevillanas, Granainas y Martinetes propios de su personalidad y sello.

Este festival lo ofreció la artista con el gran afecto que ella siente hacia la comunidad universitaria y muy especialmente por la Facultad de Filosofía y Letras. El Auditorio estuvo concurrido y ella fue correspondida con grandes aplausos como agradecimiento y reconocimiento de su pureza artística y como del sentimiento que transmite mediante su baile; confirmando una vez más por qué ha sido consagrada como figura primera en toda la historia del baile español.

HOMENAJE AL DOCTOR SALVADOR ZUBIRAN



En Contaduría y Administración

MOVIMIENTO DE RENOVACION ACADEMICA

El contador público Francisco Alcalá, en representación del Presidente de la República, licenciado Luis Echeverría Alvarez, inauguró ayer los trabajos del Primer Simposio Nacional a la Reforma Académica, durante un acto celebrado a las 10 horas en el auditorio del Centro Interamericano de Estudios de Seguridad Social (CIESS), en la Unidad Independencia.

El funcionario de la Presidencia externó las felicitaciones que por medio de él hizo el licenciado Echeverría a los organizadores del evento, que son los miembros de la Representación Estudiantil Democrática de la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Ante más de ochenta representantes de casi todas las escuelas y facultades de esa especialidad que hay en el país, el contador Alcalá exhortó a los participantes a analizar y discutir concienzudamente todos los elementos que prevé la Reforma Académica del país.

En el mismo acto, tomó la palabra el estudiante de la FCA Fernando Rodríguez Sánchez, presidente del Comité organizador del Simposio.

En su alocución expresó:

—“Cuando es un hecho que la Reforma Académica en el ámbito de la educación superior se halla en marcha, debemos sostener que sean las facultades y escuelas de Contaduría y Administración de la República las que se coloquen a la cabeza de este movimiento renovador.

—“Estamos conscientes de que la educación tradicional cumplió en su momento con su cometido histórico, pero vivimos en el puente, en un mundo cambiante, en el cual las ideas, los valores y las estructuras se hallan en crisis.

—“Los jóvenes nos hemos encontrado ante una educación pasiva, de carácter meramente receptivo, que no responde a nuestros anhelos e intenciones.

—“Creemos en una formación que aproveche plenamente nuestras capacidades, que fomente nuestra participación y nuestro pensamiento reflexivo; que nos brinde la posibilidad de entender y comprender la problemática social, política y económica de nuestro tiempo, y de forjar nuestro propio destino, contribuyendo en forma efectiva a la solución de los problemas de nuestra comunidad”.

La Academia Nacional de Medicina, presidida por el doctor Guillermo Soberón, Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, dedicó su sesión del pasado miércoles a rendir homenaje al doctor Salvador Zubirán, ex Rector de la UNAM, por sus 50 años de fecunda actividad profesional como médico y maestro.

El doctor Soberón pronunció un discurso en el que destacó que en las últimas cinco décadas el avance de la medicina mexicana ocurre con la presencia de hombres dotados que se adelantan a su tiempo, entre los que sobresale, con méritos propios, el maestro Salvador Zubirán, de quien dijo:

“Inteligencia aguda, preparación integral, bonhomía sin límites, empeño incansable, espíritu indómito, entereza sin titubeos en los momentos adversos y determinación sin desmayos para lograr y renovar las metas ambiciosas de una vida tan productiva, son las cualida-

des primordiales que se combinaron para plasmar los logros copiosos de una carrera ejemplar”.

Al mismo tiempo elogió su visión para anticiparse al momento actual y prever el derrotero de las tendencias médicas del futuro. “Por ello ha seleccionado a jóvenes motivados, con cuidado los ha escogido para hacerlos incurrir en ellas”.

El doctor Soberón llamó “un verdadero creador” al doctor Salvador Zubirán y recordó su intervención en la obra hospitalaria de la década de los cuarentas; su concepción de la Escuela de Graduados de la UNAM, cuando fue Rector de la misma; su creación del entonces Hospital de enfermedades de la Nutrición —ahora Instituto Nacional de la Nutrición—, y su participación directa en la búsqueda de soluciones, a nivel nacional, al grave problema de la desnutrición que aqueja a una gran cantidad de mexicanos, entre otras valiosas aportaciones.

FACULTAD DE CIENCIAS

CONVOCATORIA PARA CONCURSO DE OPOSICION (Plaza de Profesor Asociado “C” de Tiempo Completo)

Se convoca a concurso de oposición para una plaza de Profesor Asociado “C” de Tiempo Completo para la CARRERA DE ACTUARIO.

B A S E S

1. El concurso de oposición se sujetará a lo dispuesto en los Artículos 65 del Estatuto General y 33 y demás aplicables del Estatuto del Personal Académico de la Universidad Nacional Autónoma de México.
2. Los interesados deberán presentar su solicitud a la Dirección de esta Facultad dentro de los 10 días naturales siguientes a la publicación de esta convocatoria en la Gaceta de la U.N.A.M., anexando:
 - a) Curriculum vitae por duplicado
 - b) Copia de su acta de nacimiento
 - c) Copia de los documentos que acreditan los estudios y títulos requeridos.
 - d) Señalamiento de dirección para recibir comunicaciones en la Ciudad Universitaria o en la Ciudad de México.

“POR MI RAZA HABLARA EL ESPIRITU”
EL DIRECTOR

M. en C. JUAN LUIS CIFUENTES

CALENDARIO SEMANAL

Actividades culturales de la UNAM

Del viernes 20 al jueves 26 de julio de 1973

VIERNES 20

CINE CLUB DE CIENCIAS POLITICAS. El regreso, Passendorfer, Auditorio de la Facultad de Ciencias, A las 12 y a las 20 horas. Abono personal obligatorio 10 pesos. "Cine polaco".

CINEMATECA DE LA UNAM. La huelga, de S. Einsestein. Casa del Lago. Sala Lumiere. 19 horas. Cooperación 3 pesos. CONFERENCIA. La jornada de trabajo y los salarios. Por Febronio Díaz F. Facultad de Derecho. 19 horas. Asistencia libre. "Semana de 40 horas".

SABADO 21

CINE CLUB INFANTIL DE LA UNIVERSIDAD. El valle del castor y Nuestro amigo el átomo. Auditorio Justo Sierra de Humanidades. 16.30' horas. Abono para niños 5 pesos. Adultos acompañando niños -exclusivamente- 3 pesos boleto.

DOMINGO 22

CURSO VIVO DE ARTE. Pintura y escultura académicas. Maestra: Ma. Cristina Mendoza. Lugar de reunión: Museo de San Carlos (Puente de Alvarado No. 50). A las 11 horas. Asistencia libre.

LECTURA. Astillas. Poemas de M.A. Montes de Oca. Por Juan José Arreola y Ulalume González de León. Casa del Lago. 11 horas. Asistencia libre.

CINE. El último muerto, de Alfonso Tirado. Casa del Lago. Sala Lumiere. 12 horas. Colaboración 3 pesos. "Taller cinematográfico de la Casa del Lago".

DIALOGO. La narrativa y sus narradores. Con José Revueltas y José Agustín. Casa del Lago. Sala principal. 12 horas. Asistencia libre.

CINE DEBATE POPULAR. Divorcio a la italiana, de P. Germi. Auditorio Justo Sierra de Humanidades, 17 horas. Boleto 3 pesos.

LUNES 23

CONFERENCIA. La teoría general del proceso. Por Luis Rebollo. Facultad de Derecho. 18.30' horas. Asistencia libre.

CONFERENCIA. Nuevas soluciones al problema del empleo. Por Juan A. Garza. Facultad de Derecho. 19 horas. Asistencia libre. "Semana de 40 horas".

CINEMATECA DE LA UNAM. El hombre de la cámara, de Dziga Vertov. Casa del Lago. Sala Lumiere. 19 horas. Cooperación 3 pesos.

CINE CLUB DE LA UNIVERSIDAD. Cien años de lucha, de Bemabé Hernández y Hasta la victoria siempre, de Santiago Alvarez. Auditorio Justo Sierra de Humanidades. 20 horas. Abono personal obligatorio 10 pesos. "Cine cubano".

MARTES 24

CONFERENCIA. El militarismo (I). Por John Saxe Fernández. Centro Cultural Isidro Fabela (Plaza de San Jacinto No. 5; V. Obregón). 18 horas. Previa inscripción. "Los procesos de cambio en América Latina".

CINEMATECA DE LA UNAM. El hombre de Aran, de Flaherty. Casa del Lago. Sala Lumiere. 19 horas. Cooperación 3 pesos.

CONFERENCIA. Problemas de lógica modal (I). Por Carlos E. Alchourrón. Torre de Humanidades. Aula 8o. piso. 19 horas. Asistencia libre.

CONFERENCIA. Elementos de tipo en el estupro. Por Esther Martínez Roaro. Facultad de Derecho. 19.45 horas. Asistencia libre. "Seminario de Derecho penal".

MIÉRCOLES 25

CINE CLUB DE FILOSOFIA. La gran ilusión, de J. Renoir. Auditorio Justo Sierra de Humanidades. A las 12 y a las 20 horas. Abono personal obligatorio 10 pesos.

CINE CLUB DE ECONOMIA. Páginas del diario de José Martí, de José Massip. (1972). Auditorio Justo Sierra de Humanidades. A las 12, a las 17 y a las 20 horas. Boleto 5 pesos. "Estrenos de cine cubano". CONFERENCIA. El militarismo (II). Por John Saxe Fernández. Centro Cultural Isidro Fabela (Plaza de San Jacinto No. 5; V. Obregón). 18 horas. "Los procesos de cambio en América Latina".

CONFERENCIA. Jurisdicción y competencia. Por Hugo Ruy de los Santos. Facultad de Derecho. 18.30 horas. Asistencia libre. CINEMATECA DE LA UNAM. Redes, de F. Zinneman y E. Gómez Muriel. Casa del Lago. Sala Lumiere. 19 horas. Cooperación 3 pesos.

CONFERENCIA. La jornada de 40 horas o el incremento del salario de los trabajadores. Por José Dávalos. Facultad de Derecho. 19 horas. Asistencia libre. "Semana de 40 horas".

JUEVES 26

CONFERENCIA. Desaparición de Lecumberri. Las nuevas cárceles preventivas. Por Alfonso Quiroz Cuarón. Facultad de Derecho. 17.15 horas. Asistencia libre. "Seminario de Derecho penal".

CONFERENCIA. El militarismo (III). Por John Saxe Fernández. Centro Cultural Isidro Fabela (Plaza de San Jacinto No. 5; V. Obregón). 18 horas. "Los procesos de cambio en América Latina".

CONFERENCIA. La administración pública y la administración privada. Por M.A. Horacio López Basilio. Facultad de Derecho. 18.30' horas. Asistencia libre.

CINEMATECA DE LA UNAM. El hombre de la cámara, de Dziga Vertov. Casa del Lago. Sala Lumiere. 19 horas. Cooperación 3 pesos.

CONFERENCIA. Problemas de lógica modal. Por Carlos E. Alchourrón. Torre de Humanidades. Aula 8o. piso. 19 horas. Asistencia libre.

TEATRO

Los cuerdos, de Juan García Ordoño. Dirección: Héctor Avila. Casa del Lago. Domingo 22. A las 16 horas.

Los mimos (Pantomima esencial). Dirección: Alfonso Virech. Casa del Lago. Domingo 22. A las 16 horas.

Contra, de Ramón Castillo. Dirección: Alejandro Acevedo. Casa del Lago. Domingo 22. A las 17.30' horas.

Yo y Miriam. Obras de Juan Rivera Saavedra. Dirección: Edgar Vivar. Teatro de la C.U. (anexo de Arquitectura). Martes: 12 horas, jueves: 19.30 horas, Casa del Lago (Antiguo Bosque de Chapultepec). Viernes y Sábado: 20 horas.

Domingo: 19.30 horas. Boleto 3 pesos. "Teatro estudiantil de la UNAM"

Ivonne, princesa de Borgoña, de Witold Gomborowicz. Dirección: Faustino Pérez Vidal. Teatro de la C.U. (Anexo de Arquitectura). Estreno: miércoles 25. A las 20 horas. Boleto 3 pesos. "Teatro estudiantil de la UNAM".

El, de e.e. Cummings. Dirección: Juan José Gurrola. Teatro de la Universidad (Av. Chapultepec No. 409). Lunes a sábado: 20.30' horas. Domingo: 20 horas. Martes descanso. Boleto 20 pesos. Estudiantes 10 pesos.

Strip-tease, de Sławomir Mrozek. Grupo de teatro independiente. Dirección: Nicolás Allende y Juan Nuñez. Casa del Lago. Domingo: 18.30' horas. Colaboración 5 pesos.

MUSICA

CONCIERTO. Obras de Beethoven, Hummel, Mozart, Revueltas y Enesco. Orquesta Filarmónica de la Universidad. Dirección: E. Mata. Antiguo Colegio de las Vizcafnas (Vizcafnas y San Juan de Letrán). Domingo 22. A las 12.15' horas. Boleto 15 pesos. Estudiantes 7 pesos "VII Temporada de conciertos al aire libre".

CONCIERTO. Obras de Bach, Mozart, Beethoven, Verdi y Respighi. Orquesta de cámara de la ENP. Dirección: Umberto Zanolli. Palacio de las Bellas Artes. Sábado 21. A las 21 horas. Asistencia libre. "Homenaje al magisterio de la ENP".

CONCIERTO. Obras de Bach y Beethoven y Música de compositores del S. XVII. Quinteto de metales de la Ciudad de México. Casa del Lago. Sábado 21. A las 17 horas.

EXPOSICIONES

Biblioteca Nacional (Uruguay e Isabel la Católica). Lunes a viernes: de 9.30' a 21 horas. Sábado: de 10 a 13.30' horas. Asistencia libre.

* Fray Pedro de Gante. Exposición bibliográfica.

GACETA UNAM

Universidad Nacional Autónoma de México

Dr. Guillermo Soberón Acevedo
Rector

Lic. Sergio Domínguez Vargas
Secretario General

Ing. Javier Jiménez Espriú
Secretario General Auxiliar

Dr. Valentín Molina Piñero
Secretario de la Rectoría

La Gaceta UNAM, aparece los lunes, miércoles y viernes en periodos de clases y los miércoles durante exámenes y vacaciones parciales.

Publicada por la Dirección General de Información,

11o. Piso de la Rectoría.

C.U. México 20, D.F.

Franquicia postal por acuerdo presidencial del 8 de mayo de 1940.